

**NOTICIAS UDEC**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: EAN UDEC

SOCIEDAD CHILENA DE ESTUDIOS REGIONALES

# UdeC Chillán albergó el décimo cuarto Encuentro Socher

**Organizado por la Escuela de Administración y Negocios EAN Udec.** Bajo la temática innovación y asociatividad para el desarrollo local, la actividad reunió a más de cien investigadores, académicos y estudiantes, que participaron de las sesiones y forjaron vínculos de camaradería.

**E**l campus Chillán de la Universidad de Concepción fue la sede del 14º Encuentro Anual de la Sociedad Chilena de Estudios Regionales (Socher), organizado en conjunto con la Escuela de Administración y Negocios (EAN). En la actividad, cuyo eje central fue Innovación y Asociatividad para el Desarrollo Local, se presentaron más de cien investigaciones de universidades provenientes de Chile, Ecuador, México, Brasil, España e Italia, principalmente.

El encuentro tuvo como objetivo brindar a académicos e investigadores de diversas disciplinas una instancia para poder participar en actividades de difusión del conocimiento, con un enfoque que posiciona al espacio como una de las dimensiones principales de análisis.

El presidente de Socher y académico de la EAN, Dr. Mauricio Oyarzo Aguilar, señaló que "este encuentro marca un hito en la red Socher, pues fuimos testigos de dos importantes actividades que congregaron a académicos y estudiantes de múltiples países con intereses en temas regionales y espaciales. La Primera Escuela de Verano fue una actividad pionera, con profesores destacados del país en diversas áreas y temáticas abordadas en los módulos, los cuales se encuentran en la frontera del conocimiento y al nivel de las escuelas de ciencia regional internacionales. Por su parte, el 14º Encuentro Socher 2024 se caracterizó por reunir a numerosos

investigadores de todo el país y de la región, con intereses de investigación en temáticas regionales y espaciales. Además, se generaron espacios para la interacción social, fortaleciendo la red y promoviendo la generación de capacidades para la elaboración de proyectos, investigaciones y colaboraciones", puntualizó.

El encuentro contó con dos conferencias magistrales. La primera fue dictada por el catedrático de Economía Aplicada de la Universidad de Oviedo, Dr. Fernando Rubiera Morollón, quien expuso su investigación titulada "El papel de las desigualdades espaciales y la fragmentación centro/periferia en el crecimiento del descenent político en Europa".

En tanto, la segunda charla, que se realizó en la ceremonia de cierre, estuvo a cargo del Dr. Gianfranco Piras, profesor de Economía de The Catholic University of America, quien revisó el desarrollo pasado y actual de softwares para aplicaciones espaciales.

El Congreso desarrolló hasta cinco sesiones paralelas, con diversas áreas temáticas: Cadenas Productivas y Especialización, Dinámicas

Empresariales, Dinámicas Socioespaciales, Economía Ambiental y De Los Recursos Naturales, Economía de la Educación, Economía de la Salud, Economía Regional y Urbana, Estudios Regionales, Gobiernos Locales e Institucionales, Mercado Laboral, Métodos de Análisis Regional y Transición Energética. En tanto, en las sesiones especiales los temas que se abordaron fueron Gobernanza local y regional para el desarrollo; Políticas públicas, caracterización de los territorios y desarrollo; Marco normativo de las instituciones subnacionales; y Asociatividad y Desarrollo Territorial Sostenible.

La directora de la EAN, Claudia Troncoso Andersen, se mostró contenta con el exitoso desarrollo de la actividad y valoró el aporte de todos quienes participaron en el encuentro señalando: "sabemos que la investigación es fundamental para el desarrollo económico y social de los países. Los investigadores participantes en Socher, a través de su trabajo en ciencia regional, buscan dar solución a problemáticas complejas como la reducción de las

brechas territoriales, la generación de empleos de calidad para todos, la integración social, el buen uso de los recursos y el crecimiento sostenible con la mirada puesta en la realidad local, constituyéndose, de esta forma, en agentes relevantes para reducir la desigualdad y mejorar la calidad de vida y el bienestar de toda la población."

## Escuela de Verano

El encuentro Socher 2024 contó con un sub-evento inédito, ya que con el apoyo financiero de la Regional Science Association International (RSAI), la Vicerrectoría de la Universidad de Concepción y en cooperación con la Latin America Regional Science Association (Larsa), se desarrolló la Primera Escuela de Verano Socher.

Con cerca de 27 participantes provenientes tanto de Chile como del extranjero y con módulos sobre análisis de datos espaciales, manejo de datos cualitativos y cuantitativos, escritura académica y estrategias para publicar en revistas de alto impacto, la escuela contribuyó a la formación de capacidades en la red.

El encuentro contó con un sub-evento inédito: la primera Escuela de Verano Socher.



Reunió a numerosos investigadores del país y la región, con intereses de investigación en temáticas regionales y espaciales"

DR. MAURICIO OYARZO  
 ACADEMICO DE EAN UDEC Y PDTE. DE SOCHER

